

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457



10 Céntimos Año VII.-Num. 1.538

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

VIERNES, 4 DE ENERO DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA.

## El temporal reinante

UNA TROMBA EN LA COSTA JAPONESA

**Fórmidable temporal en Santander.**  
SANTANDER, 4.—Continúa el temporal de nieves en la provincia. A las doce de la noche llegó el rápido, y a las doce y media el correo y el mixto formando un solo convoy, que venía atestado de viajeros, entre éstos muchos licenciados de la marinería, los cuales habían salido de El Ferrol ayer a las siete de la mañana. Han invertido en el viaje más de treinta horas. Los trenes están detenidos en Alar, pues la vía ha sido interceptada entre Puzajal y Reinosas.

Cuentan los viajeros que al pasar por Reinosas, a las ocho de la noche, seguía nevando copiosamente. Estos viajeros tuvieron que llevar sus propias maletas a la salida de la estación a causa de continuar la huelga de conductores de "taxis".

**Sin trenes y sin correspondencia.**  
SANTANDER, 4.—Se ha desatado un enorme temporal de nieve. Hasta las doce de la noche no ha llegado ningún tren de Madrid. Todos estuvieron detenidos, no habiendo llegado correspondencia ni periódicos. Todos los puertos están cerrados.

La nieve alcanzó un espesor de 70 centímetros. Estuvo a punto de perecer un joven de veintiocho años; pero otro joven advirtió el bulto en la nieve y lo socorrió, salvándole la vida.

**Nieve en la sierra.**  
CASTELLON, 4.—Han caído grandes nevadas en las sierras de Villahermosa y del Maestrazgo y por la parte de Segorbe. La temperatura es extremadamente fría.

**Comunicaciones interrumpidas.**  
BURGOS, 4.—A consecuencia del temporal de nieves continúan interrumpidas las comunicaciones. Los automóviles del servicio público y los trenes llegan con retraso. La temperatura mínima fué esta madrugada de tres bajo cero.

**En Reinosas.**  
REINOSA, 4.—Sigue el temporal de nieve. Los trenes están paralizados. Reinosas está incomunicado con los demás pueblos de la región.

Un mendigo, aterido de frío, fué sacado de entre la nieve por algunos transeúntes, en un lugar próximo a la iglesia de San Sebastián. Ha ingresado en el hospital.

**Nieve en Valencia.**  
VALENCIA, 4.—Amaneció un día espléndido. Pero a las diez de la mañana aparecieron en el horizonte unas nubes que se extendieron rápidamente, y poco después el cielo estaba cubierto por completo. Al mismo tiempo se notó un notable descenso de la temperatura, que llegó a 1,4 grados sobre cero.

A las doce y media empezaron a caer ligerísimos copos de nieve, que han defraudado al público, que esperaba presencia del maravilloso espectáculo de una nevada, cosa no conocida en Valencia desde hace doce años.

En el transcurso del día el sol ha lucido en intervalos y continúa notándose un frío intenso.

**Un invierno crudo.**  
BARCELONA, 4.—A las cuatro de la madrugada última ha caído sobre esta ciudad una gran nevada; pero aun cuando los copos eran bastante espesos y el fenómeno duró bastante tiempo, la nieve no llegó a cuajar en las calles por la cantidad de lluvia que cayó al mismo tiempo. No obstante, a las diez de la mañana, en los tejados de las casas, y principalmente en las montañas vecinas al Tibidabo, la nieve se había reunido en gran cantidad, dando a estos últimos lugares un fantástico aspecto.

El frío, que ha sido intensísimo durante todo el día, se ha intensificado esta noche, en la que el termómetro ha marcado una temperatura de cero grados.

Las noticias que se reciben de varios puntos de la región, especialmente de las comarcas de Lérida y de Tarragona, acusan grandes heladas.

En Badalona, a 20 kilómetros de esta capital, se ha acumulado en las calles una gran cantidad de nieve, que se hace ascender en algunos puntos a dos metros de altura.

En el lago Estangeto, de la provincia de Lérida, se ha registrado una temperatura de 18 grados bajo cero; en Capdella, el termómetro señaló 11 grados bajo cero, y en el valle de Ribas y en el alto Urgell, la temperatura descendió ocho grados bajo cero.

**En Sevilla marcan los termómetros un grado bajo cero.**  
SEVILLA, 4.—Se ha dejado sentir durante todo el día un frío intensísimo. En las primeras horas de la noche el termómetro llegó a marcar un grado bajo cero temperatura desusada en esta capital.

**Retraso de la correspondencia.**  
BILBAO, 4.—A consecuencia del temporal de nieve, los diarios de Madrid, que debían haber llegado a las diez de la mañana, no llegaron hasta las seis de la tarde. El tren de La Robla hubo de retroceder al llegar a Mercadillo por estar acumulada sobre la vía gran cantidad de nieve. La temperatura ha llegado a dos grados bajo cero.

**En Bilbao se hunde un paredón.**  
BILBAO, 4.—El temporal de lluvia se ha trocado hoy en nieve. A consecuencia de la acumulación de nieves se derrumbó un paredón en Achúri sobre la vía de los

Ferrocarriles Vascongados, que interrumpió la circulación.

La carretera de Bilbao a Santander, en Somorrostro, está inundada. La cuesta de Orduña está también interceptada por la nieve.

Los trenes siguen llegando con retraso, sobre todo los de las líneas del Norte y de La Robla, por la acumulación de nieves.

**En San Sebastián.**  
SAN SEBASTIAN, 4.—Durante todo el día no ha cesado ni un solo instante de nevar, aunque en menudos copos. De madrugada, la temperatura llegó a un grado bajo cero. La nieve ha cuajado en las calles, llegando a alcanzar medio palmo. Se han registrado numerosas caídas.

Brigadas de obreros trabajan incesantemente en quitar la nieve de la calle; pero inmediatamente vuelve a cuajar.

Se han hecho durante la madrugada numerosas estatuas de nieve.

Los trenes han llegado con gran retraso. Algunos han quedado detenidos en Alsasua durante más de dos horas a consecuencia de la enorme cantidad de nieve que ha caído.

En la línea del ferrocarril de la Costa, entre las estaciones de Alzola y Elgoibar, cayeron unos peñascos que interrumpieron la circulación y obligaron al transbordo de viajeros.

**Chispas eléctricas.—Un muerto y varios heridos.**  
OVIEDO, 4.—Ha caído una chispa eléctrica sobre el transformador de la energía instalado en el pueblo de Somines.

En la casa de una vecina se fundió una lámpara y se produjo un fuego, que quemó un arcón. En aquellos momentos estaba comiendo la familia que habita la finca, y sintieron todos síntomas de asfixia, que produjo la muerte a uno de los hijos, llamado Adolfo Vázquez, de catorce años.

En otra casa sufrió heridas graves a consecuencia de la descarga José Villavella. También sufrieron quemaduras Emeterio González, Joaquín Fernández y Sabino García.

**La mayor nevada.**  
LLANES, 4.—Nieve copiosamente. Las calles están cubiertas como pocas veces se ha visto.

**La nieve alcanza medio metro.**  
MATARO, 4.—Está nevando copiosamente. En muchos sitios la nieve alcanza una altura de medio metro. El frío es muy intenso.

**Un metro de nieve.**  
PALENCIA, 4.—La intensa nevada alcanza la altura de un metro en varios pueblos de la provincia. Los trenes de la línea de La Robla están detenidos. El correo de Madrid a Santander está detenido en Alar. En la línea de Barruelo está suspendida la circulación.

**El huracán de Zaragoza.**  
ZARAGOZA, 4.—Se tienen nuevas noticias de los daños causados por el huracán de la madrugada de ayer. En la capital quedaron rotos numerosos cristales, puertas y ventanas. También sufrieron daños las redes de luz eléctrica y de tranvías.

De Pedrola dicen que a consecuencia del huracán se derrumbó el muro de una paridera, donde había alojados 200 cabezas de ganado, 30 de las cuales murieron sepultadas.

El tiempo continúa muy frío. Ha nevado durante toda la mañana, y persiste la tendencia a seguir nevando.

**El alcalde no puede ir a Pau.**  
ZARAGOZA, 4.—Ayer debía haber salido para Pau el alcalde de Zaragoza; pero como proyectaba hacer el viaje hasta Canfranc en automóvil para tomar allí el ferrocarril internacional, ha tenido que aplazar la marcha en vista de que la carretera, especialmente desde Jaca, se halla cerrada por la nieve.

**Ciclón en Oñás.**  
MALAGA, 4.—En el pueblo de Oñás, un ciclón ha causado enormes daños en el arbolado y en algunos edificios. El viento huracanado arrancó la techumbre de una casa, que fué a caer a 100 metros de distancia. Se ignora si han ocurrido desgracias.

**Nieve en Fuenterrabía.**  
FUENTERRABIA, 4.—Desde hace tres días estamos con gran temporal de nieves, cosa extraordinaria en este país, donde el termómetro nunca desciende de nueve grados. Los montes circunvecinos están completamente cubiertos de nieve.

**La nieve dificulta el tráfico.**  
MOLLEDO, 4.—Después del intenso frío que venía sintiendo en los pasados días comenzó a nevar copiosamente, poniendo en difícil situación el ganado del monte. Los trenes no pasan de Alar y Reinosas por impedirlo la mucha nieve. Las máquinas exploradoras están en funciones.

**Sobre el hielo, la nieve.**  
TERUEL, 4.—Sobre la última helada ha caído fuerte nevada. Desde hace tres días no llegan los "autos" correos de los pueblos de la provincia. Sólo circulan los de Teruel a Ademuz. Los trenes llegan con mucho retraso.

**Tres niños muertos en un derrumbamiento.**  
ORIHUELA, 4.—El huracán que se desencadenó sobre las tres de la tarde derrumbó una pared del Plano del Cuartel. Entre los escombros murieron los niños Juan de Dios Quesada y Juan, de tres años; Concepción Moreno Quesada, de cuatro años, y Carmen Mora Carrasco, de seis años. Concepción Quesada, hermana

del primero de estos niños, quiso salvar a éste y quedó gravemente herida. Otros varios niños están heridos.

La pared correspondía a un horno de ladrillos propiedad de don Adolfo Moreno y estaba ruinoso. Con el derrumbamiento arrastró un poste de la red telefónica, quedando interrumpidos el tránsito y las comunicaciones telefónicas.

**En Salas de los Infantes.**  
SALAS DE LOS INFANTES, 4.—Nieve copiosamente; la temperatura ha bajado a 8,10 grados bajo cero. Como la nieve se ha helado, la circulación por las calles es peligrosa.

**En el extranjero.—La tromba de la costa japonesa.—56 muertos.**

TOKIO, 4.—Una inmensa tromba de agua y un huracán de enorme velocidad han devastado ayer la costa Noreste de la nación. En varias aldeas del distrito de Nigata han resultado destruidas un centenar de casas. Han resultado muertas 56 personas y el número de heridos es muy grande.

El vapor "Toyotomi" se hundió y sólo han podido ser salvados cuatro de sus tripulantes. Otros 31 han perecido.

**Tres pasajeros desaparecidos.**  
MARSELLA, 4.—A causa de los grandes temporales que reinan en el Mediterráneo, el vapor correo de Argel ha llegado con gran retraso.

Durante la travesía una ola, que barrió parte de la cubierta del buque, se llevó a tres pasajeros.

Cuantos esfuerzos intentó la tripulación para acudir en su socorro, no obstante el terrible aspecto del mar, resultaron infructuosos.

**Nieve en París.**  
PARIS, 4.—En toda Francia reina un frío intensísimo. Esta mañana amanecieron cubiertas por una espesa capa de nieve las calles de la capital.

## LA AVIACION

**El vuelo de lady Bailey.**  
ALICANTE, 4.—En las primeras horas de ayer mañana aterrizó en el aeródromo de la Compañía Latecoehère el avión tripulado por lady Bailey, que realiza actualmente el vuelo Londres-El Cabo-Londres.

La presencia del citado avión, que procede de Málaga, ha desvanecido la inquietud que reinaba por su paradero.

El avión salió a las tres de la tarde para Barcelona.

**El "Interrogación" sigue sin novedad su vuelo.**  
LOS ANGELES (Estado de California), 4.—El aeroplano trimotor de la Aviación militar norteamericana "Interrogación", a bordo del cual cinco oficiales aviadores piensan permanecer en el aire hasta que el avión se inutilice o sufran algún accidente, continúa volando sin novedad a estas fechas.

El aprovisionamiento de esencia y lubricantes por medio de otro avión, se realiza sin novedad. La única dificultad para aprovisionarse la tuvieron esta madrugada, en la cual invirtieron más de dos horas en tomar unos trescientos galones de esencia. En el transcurso del día se les ha vuelto a facilitar combustible en diversas ocasiones, aunque en cantidades más reducidas.

Los aviadores del "Interrogación" comunican, por medio de su estación radiotelegráfica, que están en perfectas condiciones de salud y que, salvo contingencias, piensan permanecer varios días más en el aire.

**LOS ANGELES, 4.—Se pretende que durante los ensayos efectuados con el "Interrogación", han sido batidos todos los "records" de abastecimiento de esencia en pleno vuelo.**

Los representantes del Departamento de la Guerra que han presenciado estos ensayos aseguran que se ha llegado a abastecer con mayor rapidez un avión en el aire que parado en tierra.

**Accidente a un aviador colombiano.**  
GIRARDOT (Colombia), 4.—Al aterrizar, en el día de ayer, en el aeródromo de Flandes el teniente Méndez, del Ejército colombiano, que realizaba un vuelo por etapas entre Nueva York y Bogotá, se estrelló contra un árbol el aparato que tripulaba. El avión quedó completamente destruido, aunque, por fortuna, el aviador no sufrió daño alguno.

El teniente Méndez salió pocas horas después de dicho aeródromo, a bordo de un avión de la Escuela de Aeronáutica, con dirección a la capital de la República.

**Servicio fúnebre de aeroplanos.**  
NUEVA YORK, 4.—Una de las Compañías de pompas fúnebres de esta capital acaba de informar al público que, de aquí en adelante, tendrá a disposición de las familias un aeroplano fúnebre para el transporte de los cadáveres a larga distancia.

**Una fiesta benéfica en Sevilla.**  
El crimen de Triana.—Una petición.—Viaje del alcalde.—Para la Semana Santa SEVILLA, 4.—En el teatro Cervantes se ha celebrado hoy la primera de las funciones organizadas por el Ateneo sevillano con el fin de engrosar la recaudación que se dedica a la adquisición de juguetes para los niños pobres y a enjugar los gastos

a que dé lugar la organización de la cabalgata de los Reyes Magos.

En la velada se representó la zarzuela del maestro Barbieri "Pan y toros", cuyos papeles se habían encomendado a señoritas y caballeros pertenecientes a la aristocracia sevillana.

La función ha constituido un éxito completo, tanto por la intervención, acertadísima, como por la admirable presentación de la obra.

El teatro estaba ocupado totalmente, y entre los espectadores figuraban personalidades de la capital.

Mañana, a las cinco de la tarde, se dará una segunda representación de la citada zarzuela.

—El Juzgado estuvo en la cárcel, con objeto de interrogar extensamente al recluso Domingo Minerio, a quien se supone autor del asesinato de su padre en un establo del barrio de Triana.

Aun cuando al terminar la diligencia el juez se mostró muy reservado, sabemos que se ha comunicado a Domingo el auto de procesamiento y prisión sin fianza y se le ha levantado la incomunicación a que estaba sometido.

—Un periódico de esta capital publica un artículo en el que solicita que se construyan en Sevilla pabellones para que puedan ser utilizados por los viajeros que van y vienen en los aviones del servicio comercial, pues se da el caso lamentable de que, a pesar de que de aquí parten dos líneas aéreas, los viajeros no encuentran un acomodo que les permita una espera cómoda.

—El próximo día 7 marchará a Madrid el alcalde de esta ciudad, señor Díaz Molero, con objeto de gestionar en los ministerios y en el Banco de Crédito Local varios asuntos relacionados con el vasto plan de reformas de la capital y con la probable emisión de un empréstito de 150 millones de pesetas que se propone hacer el Municipio.

Al propio tiempo, el señor Díaz Molero gestionará de la Cámara de Comercio la concesión de un depósito franco en Sevilla, asunto que se halla pendiente de resolución del ministerio de Hacienda.

También se ocupará el alcalde durante su estancia en Madrid de la concurrencia de los Museos y casas de la nobleza de la corte al certamen de arte antiguo que se celebrará con motivo de la Exposición Iberoamericana.

—El alcalde conferenció con el cardenal arzobispo, señor Ilundain, con objeto de tratar del itinerario que habrán de seguir las diversas cofradías durante las fiestas de la próxima Semana Santa.

—El alcalde conferenció con el cardenal arzobispo, señor Ilundain, con objeto de tratar del itinerario que habrán de seguir las diversas cofradías durante las fiestas de la próxima Semana Santa.

## ECOS DE SOCIEDAD

Ha llegado a Madrid el notable periodista argentino, don Juan José de Soiza Reilly, que trae a Europa la misión de entrevistarse con las mas destacadas personalidades, recogiendo sus impresiones, sus rasgos característicos, sus notas de trabajo y de vida íntima, para plasmarlos en crónicas que aparecerán en la popular revista bonaerense "Caras y Caretas".

Con motivo de su próximo enlace están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos la encantadora señorita María de Gracia de Ibarra y Lasso de la Vega, y el joven ingeniero don José María de Oriol y de Urquijo.

En la próxima primavera tendrá lugar el enlace de la bellísima señorita María del Carmen Alba y Delibes, hija del ex ministro don Santiago, con el distinguido abogado del Estado don Enrique Sepúlveda y Sunyé.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Felisa Palomar, hija del conocido industrial don Pedro, para el Procurador de los Tribunales de esta Corte don R. José Iglesias. La boda se celebrará en breve.

En el marquesado de Ivanrey se ha extendido real carta de sucesión a favor de don Ricardo Soriano Scholtz por defunción de su padre.

El nuevo marqués está casado con una Blair y tiene una hija, Inés, que el año pasado fué presentada en sociedad, donde brilló por su belleza.

El 17 de los corrientes cumplirá ochenta años el duque de la Roca. Don Juan Gualberto del Alcázar Nero Vera de Aragón es soltero. En 1890 fué senador por Avila, es decano de los de por derecho propio en la vacante del marqués de Barzanallana y maestrante de Sevilla.

Posee pingüe patrimonio. Son sus sobrinas, la vizcondesa de Jarafe, casada con el marqués de Riscal; la marquesa del Valle de la Paloma, viuda de Viana; la condesa de Requena, viuda de Fuenclara, y la marquesa de Tenorio, casada con don León Lizaurturry y Martínez.

Han salido: para Avilés, la señora doña María Fernández Balsera, viuda de Gutiérrez; para Lisboa, los condes de Arge, y para Berna, don Esteban Ruiz Mantilla y señora.

Han llegado a Madrid: procedente de Málaga, la marquesa viuda de Ivanrey; de Buenos Aires, el marqués de San Damián.

## Noticias de Barcelona

**Una causa.—El ministro de Trabajo.—Atropello por el tren.—Niño arrollado.**  
BARCELONA, 4.—Se ha visto en la Audiencia la causa seguida contra Ramón Colusell, quien con Enrique Cruz y otro individuo apodado "el Valenciano", efectuó un robo en un almacén de la calle de Cortes.

Los ladrones se apoderaron de cerca de 59.000 pesetas que había en una caja de caudales, después de descerrajarla. De esta cantidad se consiguió recuperar la mayor parte; pero los agentes sólo consiguieron detener a Ramón, para quien el fiscal ha solicitado seis años y un día de prisión.

—El ministro de Trabajo, señor Aunós, acompañado de las autoridades y de los miembros que constituyen el Comité de la Exposición, estuvo visitando las obras que se realizan para el Certamen de Montjuich.

Hoy y el sábado el señor Aunós recibirá a las Comisiones y particulares que deseen visitarle en la Delegación regional del Trabajo.

Es casi seguro que regrese a Madrid en el expreso del lunes.

Dicen de Gerona que un tren descendente arrolló en la estación de Corsa a la joven de veinte años de edad Angela Iglesias, causándole diversas lesiones de carácter grave.

El accidente se produjo en el momento que la muchacha trataba de apearse del convoy, cuando éste no se había detenido.

—Un autobús de los que hacen el servicio de viajeros a Badalona, arrolló en la carretera al niño de doce años Antonio Vila, produciéndole varias heridas en diversas partes del cuerpo.

**Un Congreso internacional. Viajero ilustrado.—Conferencia.—La compañía argentina.**  
BARCELONA, 4.—En breve llegará a Barcelona el marqués de Valero de Palma, presidente de la Delegación española del Comité Internacional de Intelectuales, que viene con objeto de organizar los trabajos para la celebración del Congreso internacional que tendrá lugar en el mes de octubre, coincidiendo con la Exposición.

—En la Sala Mozart ha pronunciado una conferencia, última del ciclo organizado por la Federación Catalana de Football, el conocido escritor, presidente del Athletic Club de Bilbao, don Manuel de la Sota.

El orador disertó acerca de "Deportivismo antideportivo y antideportivismo deportivo", obteniendo un gran éxito.

El numeroso público que asistió al acto aplaudió cariñosamente al señor De la Sota.

—En el teatro Barcelona se ha celebrado anoche la función a beneficio del primer actor y director de la compañía argentina que actúa en aquel coliseo, Enrique de Rosas.

Se estrenó la traducción de la obra catalana "El drama de todos", debida a la pluma de Eduardo Marquina, que la ha hecho expresamente para el beneficiado.

La obra obtuvo un sincero éxito, y Enrique de Rosas fué ovacionado y felicitadísimo.

## ESPAÑA EN MARRUECOS

**Perecen abrasados dos moritos.**  
TETUAN, 4.—En un aduar de Yebel Habib se inició un incendio, que, favorecido por el vendaval de Poniente, arrasó pronto dos casas, donde perecieron achicharrados dos niños indígenas de corta edad, a pesar de los esfuerzos que para salvarlos hicieron los áscaris de las Intervenciones militares, con grave riesgo de su vida.

**Bolivia y Paraguay.**  
El Protocolo de conciliación.  
WASHINGTON, 4.—La Comisión especial de la Conferencia Panamericana ha acordado, en la reunión celebrada ayer, los términos del protocolo de conciliación encaminado a resolver satisfactoriamente las diferencias fronterizas pendientes entre Bolivia y Paraguay.

Este protocolo será presentado inmediatamente a la firma de los delegados de las partes interesadas, debidamente autorizados para ello.

**Hallazgo arqueológico.**  
Un edificio anterior a Jesucristo.  
EL CAIRO, 4.—Se han descubierto en Armat Hermonthis vestigios de un antiguo edificio que data de mil trescientos años antes de Jesucristo, y en el que estaba el centro del culto al Toro sagrado Buchis.

Los resultados de las indagaciones practicadas han demostrado que el culto a Buchis duró varios siglos en Hermonthis. Alejandro I Grande y dos Emperadores romanos figuran entre sus adoradores.

**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN**

**DICTADURA CIVIL**

**El Consejo de ministros de ayer**  
 La nota oficiosa del mismo facilitada por el ministro de Economía dice:  
 "Hacienda. — Concesión de franquicia postal a la Junta Superior del Catastro y a los Institutos de Segunda enseñanza.  
 Marina. — Aprobando los gastos para adquisición de 860 toneladas de carbón Cardiff para el crucero "Reina Victoria Eugenia".  
 Creación de un Patronato para el gobierno y administración del Museo Naval.  
 Expediente de concesión de la medalla de Sufrientos por la Patria al teniente de navío don Ramón A. Cenón.  
 Fomento. — Declaración de utilidad pública para los trabajos hidrográficos forestales que han de efectuarse en la sección segunda de la cuenca del río Albaida, subcuenca denominada "Boquilla", de la provincia de Valencia.  
 Ejército. — Adjudicando la transferencia de doce montantes de la suprimida red militar de Lérida, para el ramal que une el Centro Telefónico con el Gobierno militar.  
 Concediendo al Ayuntamiento de Hospitalet de Llobregat el terreno necesario para la ampliación de la carretera de Barcelona a Santa Cruz de Calafell."

**Una nota sobre el presupuesto.—El superávit**

"El Gobierno experimenta sincera complacencia al publicar los resultados del ejercicio económico de 1928, que por lo halagüeños superan sus azares y satisfarán seguramente al país.  
 Los datos insertos a continuación se fundan, en cuanto a los once primeros meses de 1928—enero a noviembre—en los resúmenes mensuales de las cuentas de recaudación y pagos que la Dirección general de Tesorería envía periódicamente a la "Gaceta" (en la de hoy, día 3, aparece el correspondiente a noviembre); y en cuanto al mes de diciembre, en los informes telegráficos provisionalmente rendidos por los diversos centros y dependencias, sujetos a rectificaciones, que, en el peor de los casos, sólo de modo leve alterarían las cifras totales.  
 La recaudación por toda clase de conceptos, excepto Deuda, se elevó en 1928 a 3.523 millones de pesetas, contra 3.224 en 1927 y 2.967 en 1926.  
 El aumento ha sido, por consiguiente, de 299 millones con relación a 1927, y de 550 respecto a 1926.  
 Los pagos del presupuesto ordinario montan en 1928 3.340 millones de pesetas, o sean 120 más que los de 1927, que importaron 3.211.  
 En consecuencia, sumando 3.523 millones de pesetas los ingresos y 3.340 los pagos del presupuesto ordinario de 1928, la liquidación provisional arroja un superávit de 183, testimonio elocuente e inconcusso del saneamiento logrado por la Hacienda pública española, cuya fortaleza presente es tan sólida como despejado y espléndido su porvenir."

**Una nota oficiosa sobre el acuerdo hispano-chino**

Como se publicó en la Prensa española el 28 de diciembre próximo pasado el ministro de S. M. en Pekín, que se hallaba a la sazón en Nankin, donde se había trasladado el 23 de diciembre para negociar un acuerdo con el Gobierno nacional de China, telegráfico que había firmado el día 27 un Tratado preliminar de amistad y comercio, similar en todos sus extremos al que fué concluido poco tiempo antes por el expresado Gobierno chino e Italia.  
 Este pacto, compuesto de cinco artículos, tiene un breve preámbulo en el que España y China expresan su mutuo deseo de reforzar las relaciones de amistad que felizmente subsisten entre los dos países.—Por los cinco artículos siguientes ambas Altas partes contratantes establecen que:  
 a) El arancel de Aduanas será regulado exclusivamente por las legislaciones nacionales respectivas y que cada una de ellas gozará en el territorio de otra, en materia aduanera, de un trato que no sea en modo alguno menos favorable que el concedido a cualquier otro país.  
 b) Los súbditos de las dos naciones serán sometidos en el territorio de la otra parte a las leyes y a la jurisdicción de los Tribunales de la misma.  
 c) Se iniciarán en cuanto sea posible las negociaciones para la conclusión de un Tratado de Comercio y Navegación, basado en el principio de absoluta igualdad y mutuo respeto de la Soberanía.  
 d) En caso de desacuerdo sobre el alcance e interpretación de los textos hará fe el inglés.  
 e) El Tratado estará en vigor cuando haya sido efectuado el Canje de las ratificaciones.  
 A este Tratado siguen varios anejos: Primero. Anejo relativo al artículo segundo. El Gobierno nacional de la República declara que este artículo deberá entenderse como entrando en vigor el primero de Enero de 1930. Antes de esta fecha el Gobierno chino celebrará acuerdos circunstanciales con el de Su Majestad para asumir por parte de China la jurisdicción sobre los súbditos españoles. No llegándose a celebrar dichos acuerdos dentro del plazo antes mencionado, los súbditos españoles serán sometidos a las leyes y a la jurisdicción china desde la fecha que sea fijada por China, después de haber celebrado ésta un acuerdo acerca de la abolición de la extraterritorialidad con todas las potencias signatarias de los Tratados de Washington (1922), quedando convenido que dicha fecha deberá ser aplicable a todas las antedichas Potencias.  
 Por Potencias signatarias de los Tratados de Washington deberán entenderse aquellas, salvo China, que participaron directamente en las discusiones sobre las cuestiones del Pacífico y del extremo Oriente en la Conferencia sobre limitación de los armamentos celebrada en la capital de los Estados Unidos en el curso de los años 1921 y 1922.  
 Segundo. Anejo 2. relativo al mismo artículo segundo. El primero de Enero de 1930 o antes de esta fecha el Código civil y el de Comercio juntamente con los demás Códigos o leyes en vigor actualmente serán debidamente promulgados por el Gobierno nacional chino.

medio por 100, siendo de advertir que la cuenta de Tesorería es acreedora todavía respecto del mencionado presupuesto extraordinario, porque se han emitido 725 millones de pesetas para las atenciones propias de éste; pero se han gastado 836, o sea 111 más, que anticipó el Tesoro con cargo a sus recursos ordinarios.  
 En resumen: compensando todas las partidas a que "grosso modo" se hace referencia más arriba, el saldo que el Tesoro debía tener en su favor en fin de diciembre último no pasaría de dos millones de pesetas. Sin embargo, llegó a 201, y en esta diferencia tan enorme es causa principalísima—por un 90 por 100, sin duda—el superávit del presupuesto ordinario."

"La distribución del superávit de 1928, con arreglo a lo dispuesto en el decreto ley aprobatorio del nuevo presupuesto, se hará así: sesenta y dos millones ingresarán en el ejercicio actual como recursos ordinarios, para compensar el desglose que por igual suma se ha hecho del presupuesto extraordinario; cuatro millones aplicarán a los homenajes a la vejez, la protección a la infancia y al socorro de calamidades públicas, y el resto irá a la Caja de Amortización, que habrá de destinar precisamente cincuenta millones a la recogida y quema de Deuda Amortizable, conservando en su poder la que adquiriera por la otra parte de esta aportación extraordinaria, que unirá a la que ya posee, conforme al decreto de su creación.  
 El Gobierno, persuadido de la conveniencia de estimular la amortización de las deudas de 3.400 millones de Perpetua Interior, das circulantes, como ya lo probó convida acordado que todos los años, al igual que hará en 1929, se verifique una recogida y quema de Deuda Amortizable, a cuyo fin se consignará el oportuno crédito en los presupuestos ordinarios venideros."  
 "El presupuesto para 1929 se ha cifrado en 3.399,7 millones de pesetas por ingresos y 3.370,1 por gastos, con un superávit inicial de 29,4.  
 La mejor prueba de la prudencia con que se evalúan los ingresos para 1929 se obtiene comparándolos con los ya recaudados en 1928.  
 Estos sumaron 3.523, y, sin embargo, los de 1929 se han calculado en 3.399 únicamente.  
 No parecen precisos más prolijos detalles, aunque el Gobierno los facilitará muy gustoso para esclarecer cualquier duda o curiosidad, siempre justificada en problema de tanta monta para la economía nacional. Tan sólo le interesa añadir una vez más que la nivelación presupuestaria, que alboró en 1927, se ha consolidado cumplida y resueltamente, en términos de tal holgura y exuberancia, que sólo un trastorno nacional, que hoy por hoy no puede advertirse como posible, o un desarréglo funcional y administrativo, que todavía parece más imprevisible, podrían en lo futuro privar a la Hacienda española del estado de plenitud y equilibrio que le ha conquistado el régimen imperante, con la colaboración valiosa de todos y sin daño irreparable ni agravio para la riqueza o para la producción."

Tercero. Cuando los súbditos españoles hayan cesado de gozar del privilegio de la jurisdicción consular y otros especiales, y cuando las relaciones entre los dos países estén en un pie de perfecta igualdad, el Gobierno chino, en vista del hecho de que los súbditos chinos salvo limitaciones prescritas por los reglamentos españoles, gozan del derecho de residir, comerciar y adquirir propiedades en cualquier parte del territorio nacional español, concederá los mismos derechos a los súbditos de S. M. en China.  
 Cuarto. Queda convenido, por este último anejo, que los súbditos españoles en China y los chinos en España pagarán desde hoy en adelante aquellos impuestos y contribuciones previstas por las leyes y reglamentos debidamente promulgados por los Gobiernos de España y China, respectivamente a condición, no obstante, de que dichos impuestos y contribuciones no sean de naturaleza diversa o de cuantía más alta que los pagados por los súbditos de cualquier otro país.  
 Madrid, 3 Enero 1929.

**Primer aniversario de la muerte del doctor Carracido**

Hizo ayer un año de la muerte del sabio catedrático y biólogo eminente doctor Carracido.  
 Su personalidad, digna de admiración por tantos conceptos, ha hecho perdurable su memoria entre sus compañeros y discípulos, que le conservan la devoción compartida por cuantos conocieron al insigne maestro.  
 Para conmemorar la triste fecha se reunieron en el cementerio, donde reposan sus restos, todo el claustro de profesores de la Universidad Central, presidido por el rector, señor Bermejo; los catedráticos de la Facultad de Farmacia, muchos farmacéuticos militares y gran número de estudiantes y antiguos discípulos del doctor Carracido.  
 Con emoción profunda, dirigió la palabra a los congregados, junto a la tumba del maestro, el rector de la Universidad Central, evocando los méritos del que fué en vida admirable ejemplo para todos por su saber y su modestia.  
 Hablaron luego el presidente del Colegio Farmacéutico, don José Rodríguez, y en nombre de la Facultad de Farmacia, don Obdulio Fernández.  
 Por último, el hijo del señor Carracido, que se hallaba presente en el acto del homenaje que se tributaba a la memoria de su padre, dió, muy conmovido, las gracias a cuantos de modo tan singular le acompañaban en su dolor y rendían admiración en aquellos instantes a quien, por su bondad y su entendimiento, se recordaba así.  
 Después de rezarse un responso se dió por concluida la ceremonia, tan admirable por su sencillez como por la significación que tenía.

**AYUNTAMIENTO**

**Supresión de los tranvías 2 y 23**

Como consecuencia de las conversaciones celebradas estos días entre el alcalde y la Compañía de Tranvías, se ha acordado que, a partir del próximo lunes, se supriman los tranvías números 23 y 2.  
 El 23 es el que presta el servicio Puerta del Sol-Bombilla.  
 Desde el lunes lo harán los números 31 y 32—los de la calle de Velázquez—, que en vez de dar la vuelta en la Puerta del Sol seguirán a través de ella, por la calle Mayor a la plaza del mismo nombre, y luego, por la de Toledo, hasta la Puente de Toledo.  
 Con esta modificación se consigue descongestionar la Puerta del Sol, suprimiendo dos líneas de tranvías que daban la vuelta por el carril circular, y anulando el 23, que salía de la expresada plaza—encrucijada más bien—frente a Gobernación.  
 El servicio que hace el número 2, el de Puerta del Sol-Argüelles, lo realizará el 6, a cuyo efecto se aumentará la cantidad de coches que recorre el trayecto Goya-Argüelles.  
 Esta reforma permitirá suspender todo tráfico en el ramal que hay ante el ministerio de la Gobernación. El ramal persistirá por si hubiese que emplearlo circunstancialmente por averías en las líneas o por cualquier otra causa parecida.  
 Un saludo del Centro Español de París  
 Han visitado al alcalde en su despacho oficial del Ayuntamiento los señores presidente y secretario del Casino Español de París.  
 El objeto ha sido transmitirle el saludo de la colonia hispana que radica en la capital francesa.  
**Multas por infracciones del bando de limpiezas**  
 A la lista de denuncias consignadas ayer por infracciones del bando de limpiezas hay que agregar otras 90 por faltas posteriores.  
 Está bien.  
 Pero ¿quién castiga las infracciones que perpetra el Ayuntamiento?  
**Los socorros a las víctimas de Novedades**  
 En el día de ayer iban distribuidas pesetas 574.675 entre los damnificados en el incendio del teatro de Novedades.  
 En varios casos la Junta de Socorros ha impuesto el socorro en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad a nombre del damnificado.  
 La Caja de Ahorros ha tenido la gentileza de encuadrar las cartillas correspondientes a los damnificados.  
**Manifestaciones del alcalde**  
 El señor Aristzábal suministró ayer algunas interesantes referencias sobre la actividad desplegada en el pasado ejercicio económico por la Oficina Plusvalía del Ayuntamiento madrileño.  
 Como saben los lectores, esta Oficina se reorganizó el mes de marzo último.  
 Desde esa fecha ha formado 5.378 expedientes, de los cuales el 70 por 100 se han incoado de oficio, habiendo sido necesario recabar de los Registros de la Propiedad 300 certificaciones.  
 Ha informado además 1.234 solicitudes de particulares pidiendo instrucciones referentes a "plusvalía".  
 De conformidad con el nuevo reglamento, se han sometido a los arquitectos para que propongan las tasaciones correspondientes a los 5.378 expedientes promovidos.  
 De ellos, han despachado dichos funcionarios 2.943 nada más; en decir, poco más de la mitad.

Este dato comprueba la manifestación hecha por un edil en el salón de sesiones de que el retraso que se advierte en la recaudación del tributo de "plusvalía" obedece a la patrimonial con que los arquitectos adscritos a esa Oficina evacúan las diligencias a ellos encomendadas.  
 Estos arquitectos perciben gratificaciones como el resto del personal de la Oficina.  
 El alcalde debería indagar si esta tardanza es justificada, y adoptar las resoluciones congruentes con el resultado de sus averiguaciones.  
 Lo recaudado por "plusvalía" en el curso del año 1928 asciende a 1.173.373 pesetas.  
 La cantidad parece crecida; pero hay que tener en cuenta que, según se dijo al liquidarse el presupuesto pasado, quedaba pendiente de pago en la época en que el señor Semprún tuvo paralizada esta cobranza por encima de 2.000.000 de pesetas.  
 A juzgar por las trazas, aún no ha puesto al corriente la recaudación de este tributo.  
 La Oficina ha confeccionado 5.320 fichas con datos de las tasaciones fijadas en 1928. Además, y esta es labor de gran interés y trascendencia, está ultimado un índice de las evaluaciones realizadas de terrenos del término municipal de Madrid.  
 El índice contiene ya 15.000 datos de precios de otras tantas fincas y parcelas.  
 Cuando se halle concluido, lo que se presume ocurrirá en el presente mes de enero, se simplificará grandemente las tareas de fijación de precios, pues los del índice proporcionarán antecedentes valiosos para las futuras tasaciones.  
 El índice estará a disposición de los contribuyentes para que les sirva de orientación en los casos que les afecte directamente.  
 Acerca de este extremo nos permitimos reproducir una propuesta que hemos formulado en distintas ocasiones, y que si se hubiese tomado en cuenta es posible que se hubieran evitado algunos de los enojosos incidentes que se han producido en el Negociado de "plusvalía".  
 La propuesta es que se dé la mayor publicidad a estos datos.  
 El "Boletín Municipal" debe insertar todas las semanas las evaluaciones que haga el Negociado.  
 Así el vecino conocerá el criterio seguido por la Oficina para tasar el impuesto de "plusvalía" y las oscilaciones de precios de los terrenos, lo que contribuirá a su vez a cortar en buena parte los abusos del agio, que tanto dañan al desarrollo de la ciudad y a la construcción de viviendas baratas.

**El hidroplano español perdido**

**El general Franco tiene una impresión optimista**  
 El general Franco, director de la Academia General Militar, de Zaragoza, que se encuentra en Madrid, hablando con los periodistas, manifestó que su impresión no es pesimista. Es difícil encontrar un "hidro" caído en el mar; pero cuando el accidente ocurre entre costas tan próximas como las de la Península y Marruecos, no se debe perder la esperanza.  
 Volando con mi hermano Ramón—añadió el general—me ocurrió un hecho que comprueba mi apreciación. Salimos de Ceuta en dos aparatos, en uno mi hermano y yo en otro. El mío sufrió una avería y amaramos. El otro nos vió perfectamente descender y regresó a la base para dar aviso. Inmediatamente salieron dos barcos para recogerlos, pero no pudieron dar con nosotros, que, navegando, llegamos a Río Martín.  
 A mi hermano le ocurrió también otro caso. Por avería amará una vez en el Estrecho, frente a Marbella. No obstante ser ruta tan frecuentada, nadie le vió, y estubo navegando a la deriva durante día y medio.  
**Nuevas manifestaciones del comandante Franco**  
 Ampliando las manifestaciones del comandante Franco ya publicadas, podemos decir que sus impresiones, como las de su hermano, son optimistas.  
 Opina que si al amarar no se partió el aparato por encontrar mar gruesa, puede mantenerse a flote y navegar durante varios días.  
 Respecto a las averías que el "Dornier 8" sufrió en Los Alcázares, dijo el comandante Franco, jefe de dicha base, que se le rompió un émbolo, y fué sustituido.  
 En otra ocasión, estando el aparato en Ceuta, tuvo fuego a bordo, y fué preciso sumergirle; pero puesto a flote, las averías se repararon perfectamente.  
**El vuelo.—Varios detalles**  
 MELILLA, 4.—El vuelo que intentaba realizar el "Dornier 8" estaba proyectado desde hace varios meses, y era preparatorio de otro de más importancia.  
 El soldado mecánico Juan Martínez, que iba a bordo del aparato desaparecido, es natural de Sevilla y le faltan seis meses para cumplir.  
 El ayudante de mecánico, soldado Federico Bonet, fué obligado a abandonar el aparato a última hora para aligerar el peso. La orden del capitán Tauler le contrarió mucho, pues deseaba ir a Barcelona para ver a su padre.  
 En el pasado mes de julio, el "Dornier 8", que hoy realiza las exploraciones, salió de Los Alcázares para Mar Chica. A los cuarenta minutos de vuelo, y a unas 60 millas de la costa, tuvo que amarar por avería. Hizo funcionar la radio, pero ninguna estación recogió las señales. En vista de ello, y llegada la noche, los tripulantes, entre los que, por cierto, se encontraba el capitán Tauler, lanzaron cohetes, que fueron vistos por un vapor alemán, que prestó socorro al "hidro".  
 Se tiene esperanza de que el aparato aparezca durante todo el día de mañana.  
**Exploraciones en las costas de Africa y en las de la Península**  
 MELILLA, 4.—Se sigue sin noticias del hidroplano "Dornier 8".  
 En cuanto se recibió la comunicación de la Península, salió el "Dornier 6", aparato del mismo tipo, tripulado por el comandante Rubio, y realizó un vuelo de exploración, llegando hasta Cabo Regalado.  
 A última hora tuvo que regresar a la base, a causa de la tormenta reinante, sin haber logrado ver al "hidro" perdido.

**CASA REAL**

Su Majestad el Rey, acompañado del duque de Miranda, ha visitado el estudio del ilustre artista don José María López Mezquita, contemplando durante largo rato los trabajos recientes del gran pintor español.  
 Entre otros, vió unos magníficos retratos del maestro compositor Falla, de los hermanos Alvarez Quintero, de Concha Espina, del diplomático vizconde de Mambles, de María de Maeztu, catedráticos Asín Palacios y Gómez Moreno.  
 Estos cuadros irán a aumentar la ya numerosa colección de retratos de la Hispanic Society, de Nueva York.  
 El Monarca expresó al señor López Mezquita su satisfacción, en términos muy elogiosos por la obra artística que está efectuando.  
 También visitó el estudio S. A. la infanta doña Isabel, acompañada de su dama, la señorita de Bertrán de Lis.

**Asociación de la Prensa**

**Un donativo de 2.000 pesetas**  
 Como en años anteriores, y con la misma prohibición absoluta de revelar su nombre, una ilustre dama, esposa de un antiguo periodista y siempre admirado escritor, ha enviado a la Asociación de la Prensa un donativo de dos mil pesetas para distribuir entre socios necesitados.  
 El reparto de dicha suma ha sido ya hecho, y sus comprobantes remitidos a la virtuosa dama, que tan incógnitamente practica la caridad.

**Los "cuotas" a filas el primero de febrero**

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 368 del vigente reglamento para el reclutamiento y reemplazo del Ejército el Rey ha ordenado que el primero de febrero próximo se incorporen a los Cuerpos a que estén destinados, sin previa presentación en caja, los reclutas de servicio reducido, pertenecientes al reemplazo de 1928 y agregados al mismo, procedentes de reemplazos anteriores.

**En honor de Concepción Arenal**

**Unas conferencias de Ossorio y Gallardo**  
 LA CORUNA, 4.—En el Circulo de Artesanos se ha celebrado una velada en honor de la insigne pensadora gallega Concepción Arenal, como propaganda para llevar a cabo el proyecto de monumento que se ha de erigir en Madrid. Asistieron las autoridades y numerosísimo público.  
 Durante el acto pronunciaron discursos el alcalde, la profesora señora Barbeito Pidal y el gobernador, que hizo el resumen.  
 El próximo día 10 es esperado en esta ciudad el ex ministro señor Ossorio y Gallardo, quien dará una conferencia en el teatro Rosalía de Castro, organizada con motivo del Certamen de la Caja de Ahorros. Probablemente, hablará también de la Universidad Popular.  
 Se le preparan diversos agasajos.

**Un autocrismión cae al río**

LIEJA, 4.—Esta mañana, al atravesar un puente, en la carretera de Comblain, un autocamión, que transportaba obreros que se dirigían al trabajo, cayó al río Ourthe, ahogándose todos los viajeros, cuyo número se ignora; pero se supone pasaban de diez y ocho.

**Gacetillas teatrales**

INFANTA ISABEL.—Mañana, por la tarde la glosa de gran éxito "Boy", cuya interpretación constituye un verdadero alarde. Por la noche, la interesantísima comedia, de Honorio Maura, "Cuento de hadas".  
 COMICO.—Todos los días, tarde y noche, se representa el gran éxito cómico "De la Habana ha venido un barco...", en el que tanto se distinguen Loreto y Chicote.  
 El lunes, estreno de la "estampa taurina, en tres momentos", titulada "El fenómeno", original de los aplaudidos autores J. Silva Aramburu y J. L. Mayral.  
 HOY, DOS ESTRENOS EN ROMEA.—"La suerte negra", de Román y Alonso, puesta en escena con todo detalle y de la partitura de Alonso más variada. "De polo a polo", acierto total de la compañía, y fin de fiesta por "Los 7 ases".  
 Por la noche, "Las lloronas", y siempre "Las lloronas", hasta que dejen de llenar el teatro. 108 representaciones de lleno total.

**Espectáculos para mañana**

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Badiola y Ochoa contra Gallarta II y Ermúa; segundo, a remonte, Iturain y Errezabal contra Ochotorena y Tacolo.  
 PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6, La Cenicienta (con reparto de juguetes a los niños); a las 10,15, Don Alvaro o la fuerza del sino.  
 LARA (Compañía Carmen Díaz).—(Funciones populares). A las 6, Mi mujer es un gran hombre; a las 10,30, Oro molido.  
 INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Boy (éxito clamoroso); a las 10,30, Cuento de hadas (éxito enorme).  
 REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, El rosal de las tres rosas.  
 ESLAVA.—A las 6,30, La generalita; a las 10,30 (popular). Los que no perdona.  
 COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, De la Habana ha venido un barco... (éxito de risa).  
 FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 6,15 y 10,15, La fierecilla domada (énorme éxito).  
 ROMEA.—A las 6,30, La suerte negra y De polo a polo; a las 10,30, Las lloronas.

DE AMERICA POR CABLE

Méjico.—El señor Portes Gil acepta la misión de los rebeldes... MEJICO, 4.—El Presidente de la República, señor Portes Gil, ha anunciado hoy públicamente la aceptación del ofrecimiento hecho por el cabecilla rebelde Benjamín Mendoza...

Toma de posesión BELLO HORIZONTE, 4.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo cónsul de España en esta capital.

En honor del señor Méndez Vigo SANTIAGO DE CHILE, 4.—Próximamente se celebrará un banquete de despedida ofrecido por el canciller, señor Ríos Gallardo, en honor del embajador de España, señor Méndez Vigo...

El Brasil no interviene en el conflicto Bolivia-Paraguay RIOJANEIRO, 4.—La nota enviada por el canciller, señor Mangabeira, al embajador de los Estados Unidos en esta capital, señor Morgan, fundamenta el que el Brasil no tomará parte de la Comisión investigadora del incidente paraguayo-boliviano...

Banquete a dos aviadores RIOJANEIRO, 4.—Ofrecido por el Jockey Club se ha verificado un almuerzo en honor de los aviadores peruanos señores Píñillos y Zegarra.

Han asistido a la comida el ilustre inventor señor Santos Dumont, el distinguido aviador brasileño señor Ribeiro de Barros, varios miembros del Cuerpo diplomático y muchas personalidades.

y cuando se despertaron, todos se precipitaron para ocupar los botes salvavidas; pero no les dio tiempo, porque el barco se hundió en unos siete minutos, y los salvados suponen que, al hundirse, los 27 restantes fueron arrastados al fondo.

Los seis que se han salvado ocuparon un bote que pudo distinguir las señales que desde el otro lado de la costa les hacían los toreros, quienes, con gran heroísmo, los fueron guiando hasta el lugar favorable para su salvamento.

La noticia de la catástrofe conmovió a circular por Ciudadla a las once de la mañana de hoy, y al lugar del siniestro acudieron las autoridades de Marina, el cónsul francés, a quien se dió noticia, la brigada sanitaria.

Los seis tripulantes salvados son muy bien atendidos. Detalles de un naufragio VALENCIA, 4.— El Juzgado militar ha recogido el cadáver del marinero Francisco Samper Ruiz, al que hoy se le hará la autopsia.

Los carabineros del puerto de Torrenueva refieren aterrorizados la muerte de Samper, pues a pesar de su avanzada edad, en mediodía del fragor de la tormenta, aguantaba con grandes esfuerzos los bandazos del barco, hasta que éste quedó destrozado.

Entonces cayó al agua, desplomado. Samper era primo del armador, suegro del patrón y padre de un tripulante.

Los tripulantes salvados prestarán mañana declaración y luego marcharán a sus domicilios por cuenta de la Comandancia de Marina.

LA SITUACION EN CHINA

Ayer fué publicado el Tratado franco-chino

PARIS, 4.— El Tratado de comercio francochino, que fué firmado el día 22 del pasado mes de diciembre, ha sido publicado hoy.

Este Tratado implica el reconocimiento de hecho del Gobierno nacionalista de Nankín, el cual se compromete a publicar una tarifa aduanera uniforme en lo que se refiere a las fronteras marítimas y terrestres de China y a suprimir las aduanas interiores.

Además, el Gobierno de Nankín asegura a Francia el pago de la deuda que interesa al ahorro francés.

Las concesiones extranjeras HANKEU, 4.—El Consejo municipal ha tomado a su cargo la administración de las antiguas concesiones extranjeras de Alemania y Rusia.

CONFLICTOS SOCIALES

Cuatro mil obreros amenazados de paro forzoso

SAINT-ETIENNE, 4.— Cuatro mil obreros se encuentran amenazados de paro forzoso, a consecuencia de la liquidación judicial decidida contra varias Compañías hulleras.

Doce mil mineros en huelga SAINT-ETIENNE, 4.—De 22.000 obreros existentes en esta cuenca minera, se encuentran actualmente en huelga más de la mitad, o sean unos 12.000.

Suscripción en favor de los mineros sin trabajo LONDRES, 4.—La iniciativa del lord alcalde de esta capital, encaminada a recaudar fondos para los mineros que se encuentran en paro forzoso, ha tenido un éxito muy favorable. La suscripción abierta con ese objeto ha alcanzado ya la cantidad de 403.500 libras esterlinas.

Orquesta del Palacio de la Música

Programa del concierto noveno de abono que tendrá lugar mañana, sábado, 5, a las seis y media de la tarde:

Sinfonía núm. 6 (patética), R. Tschaiowski; Canciones de Tschaiowski, Rachmaninov, Greshaninov, Dousky, por la señorita Elene Gillinska, acompañada al piano por el maestro Bautista.

Un robo importante en Florencia

FLORENCIA, 4.— Del domicilio del multimillonario neoyorquino señor Mat-de San Francisco escupida por Donatello en thew Spellman ha desaparecido una estatua del siglo XV y valorada en varios millones de liras. El señor Spellman, que se hallaba en Roma, ha notado la desaparición a su regreso a esta ciudad.

La exportación de la cebolla valenciana a los Estados Unidos

VALENCIA, 4.— La Cámara de Comercio de Valencia ha recibido un cable de Norteamérica en el cual aquellos importadores de cebolla española se lamentan del acuerdo adoptado por nuestros exportadores de no remitir más cebollas a los Estados Unidos, pues, según dicen, aquel mercado cotiza a precios suficientemente elevados para que continúe siendo negocio la exportación, a pesar de la implantación de los nuevos derechos arancelarios.

Hemos hablado con algunos exportadores, que nos han manifestado que en vista de tal comunicación creen factible reanudar las operaciones a base de ventas en firme y no de consignaciones, como se venía haciendo en la mayor parte de las remesas.

—El cónsul general del Panamá en esta capital ha recibido noticias dando cuenta de haberse reanudado las relaciones oficiales entre aquella República y Costa Rica.

—Ha celebrado sesión en la Diputación Provincial. Los que asistieron a ella tomaron, entre otros, el acuerdo de aceptar la presidencia del Centro de Estudios Económicos valencianos para el desenvolvimiento y organización, de cuya labor se han consignado en el presupuesto de la Diputación los oportunos créditos.

Aparece el "Dornier 8" pero se ignora la suerte de la tripulación

En la mañana de hoy se recibió un telegrama del cónsul español en Orán, señor Arregui, participando que el hidroplano "Dornier, núm. 8", apareció en la pequeña ensenada de Mers Mdraga, al sudeste de las islas Esbidas, cerca de Siet Islas, a 35 grados 38 minutos 30 segundos de latitud, a 30 millas oeste de Orán, sin alas y hundido en la arena.

Se ignora la suerte de los tripulantes, a quienes s supone desaparecidos. El cónsul dice que hará lo posible por llegar al sitio del accidente, prosiguiéndose, de acuerdo con la autoridades, las investigaciones.

El acto de hoy ante la estatua de Pérez Galdós

El noveno aniversario de la muerte de Galdós fué conmemorado hoy por un grupo numeroso de escritores y elementos de la izquierda.

A las once y media de la mañana y ante la estatua de Galdós en el Retiro, se congregaron los nietos del inmortal autor de los "Episodios nacionales", otros familiares y numerosos escritores y amigos, figurando algunas damas.

Se encontraron allí los hermanos Quintero, don Luis de Tapia, Pedro de Répide, Alejandro Miquis, Montero, Alonso, Francés y otros.

El acto consistió en depositar flores al pie del monumento, pronunciando don José Francés breves palabras ensalzando la figura de Galdós.

Asimismo dedicó un recuerdo cariñoso al escritor fallecido Emiliano Ramírez Angel, iniciador de estas conmemoraciones que anualmente reavivan en el sentimiento de los escritores españoles el recuerdo del insignie maestro.

La enfermedad del Rey Jorge

Se dice que el Rey pasará unos días en Málaga

MALAGA, 4.—Se asegura que el Rey de Inglaterra pasará unos días en Málaga durante su proyectado viaje de convalecencia por el Mediterráneo.

El parte facultativo de anoche LONDRES, 4.—A las ocho de anoche, y firmado por los doctores Hewett, Rigby y Dawson, se ha facultado en el Palacio de Buckingham el siguiente parte oficial: "Su Majestad el Rey Jorge ha pasado bien el día. No se ha registrado cambio alguno en el estado del augusto enfermo."

Esta tarde se ha aplicado nuevamente el tratamiento radioterápico. Una nota semioficial LONDRES, 4.—En las principales revistas médicas de la Gran Bretaña se publica hoy una nota de carácter semioficial en la que se analiza el desarrollo de la enfermedad de Su Majestad el Rey Jorge en los pasados días. Dicha nota está redactada en la forma siguiente:

"La lesión está ya limpia de empiema y disminuye de tamaño; pero la resistencia a tomar alimentos es causa de que la lengua se mantenga seca. La debilidad y poca presión de la sangre contribuyen a la postración del paciente, la cual produce un estado de fatiga que afecta tanto a la inteligencia como al cuerpo. El estado de debilitamiento del augusto enfermo, aunque va mejorando lentamente, constituye el principal motivo de preocupación desde hace largo tiempo."

La Reina de Rumania visitará al Rey Jorge PARIS, 4.—Comunican al "Matin" de Bucarest que la Reina María tiene la intención de visitar al Rey Jorge a fines del corriente mes de enero.

El Rey padece septicemia estreptocócica LONDRES, 4.—El diario de Medicina "The Lancet" dice que, por noticias de fuente autorizada, se encuentra en condiciones de afirmar que la dolencia que ha aquejado al Soberano británico ha sido una septicemia estreptocócica, localizada en la base del pulmón derecho, y que en la actualidad, y a consecuencia de ese padecimiento, sufre una seria infección general.

La solución Dankin, proporcionada, como se sabe, por los Estados Unidos, no ha sido utilizada todavía, a pesar de lo que se dijo, por no haberse considerado necesario.

Agrega el citado periódico que la presión de la sangre y el estado de debilidad del Monarca serán aún, durante bastante tiempo, un problema inquietante, a pesar de la mejoría iniciada.

A consecuencia del estado de debilidad del Rey se le alimenta con un biberón. La administración de calcio, extracto paratiroideo y estricnina ha dado resultados satisfactorios.

Por ahora no se considera conveniente hacer al Monarca la transfusión de sangre, de que tanto se habló días pasados. "El Rey" termina diciendo el periódico—siente deseos de vivir, y éste es un buen síntoma que anima a los médicos, los cuales confían en que llegará a restablecerse por completo, si bien muy lentamente."

CRONICA DE SUCESOS

Un hombre muerto por el tren Un tren de mercancías atropelló en el kilómetro 14 de la línea, cerca de Leganés, a Valentín López Nombela, vecino de Portillo (Toledo), que resultó gravemente herido.

Transportado al hospital de Leganés, el infortunado Valentín falleció a la media hora de ingresar en el benéfico establecimiento.

Riñen las mujeres En la calle de Isabel II, del vecino pueblo de Fuencarral, riñeron ayer las vecinas Rafaela Llorente García, Tomasa Ortega Sánchez, Rosario Fariñas Ortega y Ascensión Marin, que viven en aquella

calle. La primera resultó con heridas en la nariz de pronóstico reservado; Rosario, con una herida contusa en la frente, y Tomasa, con erosiones en el cuello.

Fueron asistidas en la Casa de Socorro de Chamartín de la Rosa. Herido de gravedad con una navaja En su domicilio, calle de Manolito, número 17 (Tetuán de las Victorias), Santos Jiménez Jiménez, de dieciocho años, soltero, trató de cortar con una navaja la suela del zapato, y al escapársele el arma se hirió.

Llevado a la Casa de Socorro de Chamartín de la Rosa, el médico de guardia le apreció una herida cortante en la cara anterior de la pierna derecha, de pronóstico grave.

El señor Díaz de la Cebosa, atropellado por un automóvil El "auto" particular matrícula 27.598, propiedad de doña Inés Pacheco Silva, domiciliada en la calle de Apolonio Morales, número 4 (hotel), y conducido por Fernando Lorenzo Torrejón, atropelló en la carretera de Chamartín a don Benito Díaz de la Cebosa, de cincuenta y seis años de edad, casado, abogado, habitante en Madrid, en la calle de Recoletos, número 17.

En el mismo coche fué conducido el atropellado a la Casa de Socorro de Chamartín de la Rosa, donde el médico de guardia le apreció una herida contusa en la cabeza, erosiones en las mano y pierna izquierdas y magullamiento general, de pronóstico reservado.

Choque de camionetas.—Cinco heridos Ayer por la tarde se recibieron noticias en Madrid de que en el kilómetro 6 de la carretera de Leganés chocaron la camioneta 6.450, de la matrícula de San Sebastián, que conducía Nicolás Rodríguez, y la 13.448 M., ocupada por cuatro viajeros y el chófer.

El choque fué violentísimo, y las consecuencias fatales. Dos de los viajeros resultaron con heridas, que fueron calificadas de graves, y los dos restantes y el chófer con lesiones menos graves.

A poco de ocurrir el accidente acertó a pasar por aquel lugar en un automóvil el vecino de Leganés Antonio Berrocal, que prestó solícita asistencia a los heridos y los transportó al hospital de este pueblo, donde quedaron convenientemente asistidos.

Los dos carruajes resultaron con grandes averías. En el suceso interviene el Juzgado de Leganés.

La hija de Rasputin se presenta en un circo berlinés

BERLIN, 4.— María Rasputín, hija del famoso confidente de la Corte zarista, hizo su presentación esta noche en el Circo Busch tomando parte en una obra de gran espectáculo.

La venta de juguetes para Reyes

Con motivo de la festividad de Reyes, los comercios de juguetes, bisutería, quincalla, mercería y regalo, prolongarán el día 5 su apertura hasta las doce de la noche los primeros y hasta las nueve los otros.

Los de juguetes abrirán también el día 6 por la mañana.

El precio de la carne

Nota del Gobierno civil: "Al tener noticia de que el Consorcio de Tablajeros había elevado el precio de las carnes de cordero y cerdo, no sometidos a tasa, el gobernador presidente de la Junta provincial de Abastos llamó a su despacho al Consejo directivo de aquella entidad, al que advirtió de la necesidad de reducir inmediatamente aquellos precios, por no ajustarse a las normas que se tienen en cuenta para la regulación, y que le habían sido retiradas al denegar de nuevo para este mes la petición para aumentar el precio de la carne de vaca, quedando en el acto reducidos los aumentos en 0,50 y 0,30, respectivamente."

La vida en provincias

Robo audaz de unos ladrones MALAGA, 4.—Al salir de la Administración de cobrar dos décimos de la lotería de distintos números Francisco Martín Fernández se le acercaron dos individuos, entablado conversación. Cuando se separaron Martín notó la desaparición de las 300 pesetas que acaba de cobrar.

Sufrió un fuerte ataque epiléptico y tuvo que ser asistido en la Casa de socorro.

El almanaque de "El Diluvio"

Al igual que en años precedentes, obsequia a sus lectores con un interesantísimo almanaque para 1929, nuestro colega "El Diluvio", de Barcelona.

La portada es una bella tricornia en la que Opiso luce una vez más el garbo con que trasladada al papel la picaresca gracia de nuestras mujeres.

"El juicio del año" es obra del intencionadísimo poeta que se oculta tras el seudónimo de Manuel Gil de Oto. Sigue la sección "Algo de lo que ha ocurrido en 1928", que traspasa los límites de una mera enumeración de hechos, para convertirse casi en una crónica de lo más notable que en el mundo ha ocurrido, recientemente, en las más variadas manifestaciones de la vida.

No menos interesantes resultan las secciones dedicadas a Cinematografía, Música, Toros, Teatros, T. S. H. y Deportes. Buen número de chistes, epigramas, poesías y cuentos dan gran amenidad al Almanaque de "El Diluvio", el que, además, hallase profusamente ilustrado con fotografías que reproducen retratos y escenas de actualidad mundial.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Tennis.—Termina el torneo de Navidad PARIS, 4.—El torneo de Navidad de "tennis" que se juega en los terrenos del Sporting Club, terminó con el doble de señoras, en el que se enfrentaron las parejas señora Desloges y la señorita Couquet, y las señoritas Amaury y Adamoff. Estas optusieron poca resistencia, ganando las adversarias fácilmente por nueve a siete, y siete a cero.

En Chamonix se celebró la primera carrera de la temporada de esquíes detrás de un caballo al galope, con una participación de 16 concurrentes.

En la categoría de caballeros quedó primero Guigou, que hizo 600 metros en un minuto, ocho segundos. En la categoría de señoras, la señora Langlois tardó un minuto, cincuenta y tres segundos.

Tomaron parte en las pruebas el príncipe heredero de Siam y su hermano menor, el príncipe Bahun. El primero se clasificó el sexto, con un minuto, cincuenta y seis segundos.

Fútbol.—El equipo de los bilbaínos se enfrentará a los valencianos BILBAO, 4.—El Athlétic bilbaíno, que el domingo jugará contra el Deportivo de Castellón, campeón de Valencia, ha designado el equipo que lo representará. Es el siguiente:

Blasco; Larrochea, Juanín; Garizurieta, Legarreta, Echevarría (R.); Lafuente, Carmelo, Unamuno, Alberdi, Echevarría (J.).

Hockey.—El encuentro España-Francia El día 20 de abril se celebrará en París el encuentro entre los equipos de España y Francia.

Boxeo.—Un encuentro Bouquillon-Mateo de la Osa en Bilbao Parece que se ha firmado un compromiso entre los boxeadores Bouquillon (francés) y Mateo de la Osa (campeón nacional de los semipesados) para celebrar un encuentro en Bilbao.

Durante la Exposición de Barcelona se celebrará un torneo entre los países latinos

Según nuestras noticias, se trata de celebrar durante la próxima Exposición de Barcelona un torneo pugilístico, en el que intervendrán únicamente los países latinos.

Han sido invitadas las Federaciones de Italia, Bélgica y Francia, que juntamente con España disputarán este interesantísimo torneo.

match nulo BARCELONA, 4.—En el salón del Nuevo Mundo se ha celebrado anoche una interesante velada de boxeo. En el primer combate, a cuatro rounds, Antonio y Mir han hecho match nulo. En el segundo, a cuatro rounds también, Espluggas y Miret hicieron también match nulo.

En el tercer combate, a cuatro rounds, lucharon Ripoll y Daufi. Fué declarado vencedor Daufi, por puntos. El cuarto combate fué entre Guzmán y Sañé. Fué declarado vencedor, por puntos, Guzmán.

En el quinto combate han luchado Jim Terry y Pedro Puig. Fué declarado vencedor Terry, por abandono de Puig en el sexto round.

Finalmente han combatido a diez rounds Teodoro Mirall y el francés Di Cea. El combate ha sido fallado match nulo, siendo protestado por el público, que consideró que la victoria correspondió a Mirall. El combate resultó muy interesante.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Fomento y Economía. Luego recibió el Soberano numerosa audiencia militar.

El jefe del Gobierno pasó la mañana trabajando en sus habitaciones del ministerio del Ejército.

Únicamente recibió la visita del comandante Franco y la del general Zubillaga, gobernador de Oviedo.

Hoy publica la "Gaceta" los presupuestos generales del Estado.

También inserta una Real orden complementaria del decreto de incompatibilidades, en la que se dictan reglas para consultar a la Presidencia del Consejo los casos de duda, otorgándose un plazo de quince días a los oficiales letrados del Consejo de Estado para solicitar la excedencia.

Por separado damos cuenta de un telegrama de nuestro cónsul en Orán, dando cuenta de haber sido encontrado abandonado en la ensenada de Mers, hundido y con las alas rotas, el hidro "Dornier 8", ignorándose la suerte de los tripulantes.

El martes se celebrará Consejo de ministros con asistencia del ministro de Trabajo, que regresará el lunes de Barcelona.

Con el ministro de Marina conferenció hoy don Horacio Echevarría.

El domingo se celebrará en Palacio capilla pública con motivo de la fiesta de Reyes.

A las dos y media habrá recepción militar en Palacio.

El favorable resultado de la liquidación del Presupuesto de 1928 produce en Bolsa excelente efecto, determinándose alza importante en los fondos públicos y de ella, la más expresiva, la del Interior que sube un entero y queda a 75,70.

Los Bancos también presentan ventaja y los valores industriales acusan irregularidad, cediendo terreno los Ferrocarriles y Explosivos.

La moneda extranjera continúa casi inalterable y permanecen los francos a 24,05, los dólares a 6,125 y las libras bajan de 20,75 a 20,73.

Imprenta de LA MAÑANA Minas, 1 Teléfono 54.912

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 4

Interior 4 por 100

F. .... 75,70 G. y H. .... 75,75

Exterior 4 por 100

F. .... 87,90 E. .... 87,90

Amortizable 4 por 100

Serie E nominales. .... 85,45 Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto) .... 102,00

Serie F. .... 91,50

Deuda Ferroviaria

A. .... 101,50 B. .... 101,50 C. .... 101,50

Bonos del Tesoro

A. .... 96,90

Ayuntamientos

Madrid 1868. .... 102,00 Exprs. interior 1899. .... 00,00

Id. Id. 1909. .... 00,00 D. y Obras. .... 00,00

Ensanche. .... 00,00 Id. 1915. .... 91,75

Villa de Madrid 1914. .... 91,00 Id. Id. 1918. .... 00,00

Cédulas—Banco Hipotecario.

4 por 100. .... 99,80 5 por 100. .... 115,25 6 por 100. .... 115,25

Acciones

Banco de España. .... 580,00 Banco Hipotecario. .... 000,00

Banco Español de Crédito. .... 425,00 Banco Hispano Americano. .... 000,00

Tabacos. .... 244,00 Fenix. .... 000,00

Ferrocarriles Andaluces. .... 00,00 Madrid Zaragoza y Alicante. .... 595,60

Metro. .... 169,00 Norte de España. .... 655,00

Azucareras preferentes. .... 000,00 C. .... 000,00

F. C. .... 000,00 F. P. .... 00,50

Azucareras ordinarias. .... 000,00 C. .... 125,00

F. C. .... 56,25 F. P. .... 00,00

Obligaciones

Río de la Plata. .... 256,00 Peñarroya. .... 100,05

Moneda extranjera

Francos. .... 24,05 Francos belgas. .... 118,10

Francos suizos. .... 85,25 Liras. .... 52,10

Libras. .... 59,75 Dólares. .... 6,12 Dólares, cable. .... 6,12

Los siniestros marítimos

En la costa de Menorca embarranca el "Malakoff" y perecen ahogadas 27 personas

MAHON, 4.— Anteayer embarrancó junto al faro de Artruix, en la costa sur de esta isla, el vapor francés "Malakoff". El barco se perdió totalmente, y en el naufragio perecieron 27 hombres.

De la tripulación sólo se salvaron seis, gracias al inmediato socorro de los toreros de Artruix, que se comportaron heroicamente en el auxilio.

La causa del siniestro ha sido la gran cerrazón existente, complicada con la lluvia y la niebla, que hizo que no se distinguiera la luz del faro, próximo al sitio donde ha ocurrido el siniestro.

En el momento del embarrancamiento dormía la mayoría de los que iban a bordo,

# Gran Farmacia del Noviciado

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN  
**La Opinión**  
DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA

**Tintura Ossyris**

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. — Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA.—Puerto de Moros, número 5  
Kamacho de San Lorenzo, Arguena, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos

### El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Madrid. Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me ha desaparecido todas las molestias de las articulaciones que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted atento, J. A. G. M. A. M. Miras Fern. Solís, y primera, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entregamos el que hoy publicamos  
Zambraña, Puerto de Moros, 5  
Cádiz, Sevilla, y Barcelona

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios, solares

Conde de Romanones, 12, Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis